

martes 17 de octubre de 2023

Gran acogida del libro ‘Una vida en dos orillas’ que recoge la trayectoria y el legado del jesuita Paco Oliva

El presidente de la Diputación asiste a la presentación de la nueva edición, “una muestra del cariño hacia un hombre coherente y ejemplar”



[Descargar imagen](#)

La Diputación de Huelva ha acogido la presentación del libro ‘Una vida en dos orillas’, sobre la figura del jesuita Francisco Oliva, Pa’í Oliva para la comunidad de Paraguay en la que desarrolló la mayor parte de su trayectoria vital, una esperada obra que ha tenido una gran acogida por parte de la sociedad onubense, que ha llenado el Salón de Plenos del Palacio Provincial.

En el libro han colaborado más de 40 personas de cinco países distintos, que ofrecen un retrato plural de la personalidad de Paco Oliva y

que, según el presidente de la Diputación, David Toscano, “es muestra del legado y el cariño hacia un hombre coherente, carismático y ejemplar”.

Esta publicación, ha subrayado, es “un agradecimiento a su trabajo amplio y fecundo, como se recoge en estas páginas, a su mirada lúcida, su liderazgo aglutinador, impulsor de la conciencia ciudadana, y especialmente, a su compromiso incansable en favor de las personas empobrecidas”. A través de estas páginas se recorre la trayectoria de Oliva “que constituye un verdadero referente moral, un modelo para la formación en valores y un testimonio que devuelve la esperanza en un futuro, más justo y fraterno”.

En 2017 el Servicio de Cooperación Internacional de la Diputación colaboró con la Asociación Encuentros del Sur para publicar una primera edición de este libro, en el que se destacaba su trayectoria vital de carácter humanista y que recogía parte de su vida, pero no la de los últimos años.

A comienzos de 2022 Paco Oliva fallece en la ciudad de Asunción. Mari Ángeles Pastor, fiel colaboradora suya, propone colaborar de forma altruista en la coordinación de una nueva edición de esta obra, para que que recogiera el periodo 2011-2022. Es durante estos años cuando tiene lugar una fructífera labor de cooperación y solidaridad con el Bañado Sur en Asunción impulsada desde el Servicio de Cooperación Internacional de la Diputación de Huelva.

La mayoría de los proyectos de Cooperación para el desarrollo promovidos por la Diputación en Paraguay se ha vertebrado en torno a la figura de Paco Oliva. “Su presencia sirvió de puente entre las dos orillas, alumbrando programas de amplio recorrido que han mejorado las condiciones de vida de miles de jóvenes, madres adolescentes,

mujeres trabajadoras...”, según indica el presidente de la Diputación. A lo largo de más de dos décadas se han afianzado estas redes, se ha involucrado a diversos actores locales e impulsado la participación de los onubenses en el programa de voluntariado internacional. Esta obra recoge parte de esos proyectos y de las experiencias vividas por el voluntariado.

En la presentación de la nueva edición, Pastor ha explicado que se ha tratado de poner al día lo escrito “para lanzarlo hacia los jóvenes de Paraguay y de Huelva y para los que un día tuvimos la suerte de ser jóvenes junto a él”. “Paco Oliva murió lleno de juventud, interés por la vida y alegría y esperamos que el libro consiga que los lectores se acerquen a Paco y se contagien de su alegría y su energía”.

En la presentación ha participado además de la coordinadora del libro, miembro de la Asociación Proyecto Dos Orillas, que aglutinó a las personas y comunidades que habían trabajado con Oliva durante su estancia en Huelva, así como otras personas que lo conocieron, como Gonzalo Revilla, uno de los jóvenes que compartió vida y proyectos con Francisco Oliva y formó parte también de Dos Orillas, y actualmente es coordinador de comunicación de la Asociación Traperos de Emaús, una de las entidades locales involucradas en los proyectos de cooperación de la Diputación de Huelva con Paraguay.

Desde Paraguay, y a través de vídeo intervención, han aportado su testimonio Gladys Fisher, abogada, consultora en temas sociales y municipales; asesora de la Comisión de equidad y género de la Cámara de Senadores de Paraguay. Participó en el Parlamento Joven, la iniciativa de Oliva que contribuyó a crear una verdadera conciencia política y de servicio público entre los jóvenes del Paraguay, y ha sido también concejala en la Municipalidad de Asunción. Ha escrito el prólogo de esta obra.

En varias ocasiones durante el emotivo acto, el público ha roto en aplausos. Además, ha intervenido Soraya Bello, directora ejecutiva de Mil Solidarios, la obra educativa de Oliva para los niños y adolescentes del Bañado Sur. Desde hace casi veinte años, su mano derecha en todo. Ha coordinado los proyectos de la Diputación de Huelva en el territorio, dirigidos a mejorar las condiciones de vida de jóvenes, madres adolescentes y mujeres trabajadoras.

‘Una vida en dos orillas’

Paco Oliva es una figura clave por muchos motivos, entre ellos, como recoge el título de la publicación, por ser puente entre Huelva y América Latina. Aunque nacido en Sevilla, su trabajo como sacerdote jesuita en Huelva marcó a una generación de jóvenes y desde entonces se convirtió en lo que sigue siendo: una figura admirada y muy querida en nuestra provincia.

En América Latina, estuvo inicialmente en Paraguay, de donde fue expulsado tras el golpe de estado, trabajando en Argentina y Nicaragua. Tras un periodo en Huelva, una vez iniciada la transición regresó definitivamente a Paraguay, donde trabaja hasta el final de su vida por los más desfavorecidos, en el barrio Bañado Sur de Asunción.

Paco Oliva, como le bautizó cariñosamente Paraguay, siempre estuvo muy conectado con Huelva, volviendo prácticamente cada año para encontrarse a todas las amistades que tenía en la provincia de Huelva. En el mismo Salón de Plenos de la Diputación donde se ha presentado el libro ofreció hace años una charla compartiendo su mirada sobre la realidad de Paraguay y su proyecto social en Asunción.

Esta obra es cedida en exclusiva a la Diputación Provincial de Huelva, todos los derechos de reproducción, publicación, difusión y venta en forma de libro en papel, libro analógico/digital, on line/off line u otro tipo de soporte que en el futuro pudiera establecerse, de la obra a que se refiere. Está prevista una primera publicación de unos 500 ejemplares no destinados a la venta, ya que la Diputación Provincial, dada la temática de la obra, considera que la publicación es de interés general, especialmente en el ámbito de la Cooperación Internacional.

